

## In memoriam. Enrique de Usobiaga Marchal

Hace unos doce o trece años, con motivo de su retiro profesional, la Asociación Gastroenterológica Vizcaina rindió un homenaje a Enrique de Usobiaga. A tal efecto se programó una sesión académica extraordinaria en forma de una Mesa Redonda sobre "Algunos aspectos del cancer colorrectal" presidida por él mismo y a la que acudieron como relatores cuatro personalidades de la gastroenterología y de la cirugía españolas.

Nunca tuve un honor mayor en mi vida académica que moderar aquella reunión de grandes médicos que tuvieron todas unas palabras para Enrique guiadas por una sincera expresión de afecto.

Permítaseme repetir aquí, como último recuerdo a este gran señor de la gastroenterología bilbaina, algunos párrafos que dije en aquella ocasión al terminar mi labor como moderador de aquella Mesa.

Nuestro presidente de Mesa, Enrique de Usobiaga, se corta la coleta. No voy a citar ningún dato de su abultado currículum personal. No. Creo que de Enrique debe decirse que es lo más parecido a una figura evangélica. Si se lee el Evangelio de San Mateo, se verá que habla de un Señor que, al marchar lejos, deja nombrados varios administradores a los que encarga que negocien su hacienda. Uno de ellos recibió cinco talentos, que al cambio actual era igual que una gran cantidad de dólares o de euros. Los administró durante toda su vida y al final había doblado su capital inicial.

Yo creo que Enrique se identifica con esta figura. Enrique ha recibido de Dios, de su familia y de la sociedad cinco talentos que curiosamente todos empiezan con F. Su Formación profesional, su humana Forma de ser, su sentido de la Fraternidad, su Fe cristiana y su Familia. Y a su lado, Eusmary que junto a él, ha tenido su puesto de esposa, amiga y compañera en el más profundo sentido de estas tres palabras.

Con estos cinco talentos y con la F de Fecundidad y Fertilidad, Enrique ha devuelto más de cincuenta años de asistencia abnegada a sus enfermos, cincuenta años de presencia y dedicación a todas las instituciones médicas en las que ha participado, llámense Academia de Ciencias Médicas de Bilbao, Asociación Gastroenterológica Vizcaina, etc. Cincuenta años de disponibilidad para todos los que hemos estado a su alrededor, toda una vida de sinceridad cristiana y aun ha dado con su mujer otros talentos que son sus cinco hijos.

**Enrique, muchas gracias por habernos  
dejado compartir tu vida con nosotros.**

Dr. Antonio Villanueva-Edo  
Ex-Presidente de la Academia de Ciencias Médicas de Bilbao  
Correo electrónico: gacetamedica@gruponahise.com